

LYCEENS, PARENTS, ENSEIGNANTS,  
**NOUS AVONS BESOIN DE VOUS POUR DEFENDRE  
LE SERVICE PUBLIC D'EDUCATION**

**Pourquoi la « réforme » est pour nous absolument inacceptable.**

Pour nous : c'est à dire pour le lycée Watteau, pour les parents qui lui font confiance, et surtout pour les élèves, ceux qui y sont et ceux qui entreront au lycée en septembre prochain, notre refus ne s'explique ni par un prétendu conservatisme, ni par la volonté de préserver on ne sait quelle situation,

notre refus est celui d'une réforme qui s'inscrit dans un cadre de restriction draconienne de moyens (depuis 2003, près de 45 000 postes d'enseignants ont été supprimés et sur le budget 2010, c'est encore 16 500 de moins)

notre refus s'explique parce qu'en même temps que nous, les élèves et les parents, subiront directement les conséquences d'une réforme qui ne vise rien d'autre que de rentabiliser l'école et le lycée, au détriment et au mépris des besoins réels d'éducation.

**Dès la rentrée de  
septembre  
au lycée Watteau :**

- Perte de 5 postes et demi d'enseignement.
- Disparition d'une demi terminale L, une demi terminale S (alors que les effectifs prévisionnels sont de 68 et 69 élèves).
- Remontée des effectifs en seconde : 336 élèves prévus, répartis en 10 divisions. Une moyenne par classe, qui rendra difficile cette année, pourtant décisive dans le parcours ultérieur au lycée.
- Comme dans tous les établissements de l'académie, des classes surchargées, des conditions d'apprentissage et de travail dégradées, pour nous sans doute, pour vos enfants sûrement.
- Des délais de remplacement rallongés du fait de la diminution des recrutements et de l'affectation des professeurs «remplaçants» sur les postes vacants.

**Dans un contexte de restriction, que rien ne justifie, la  
réforme Chatel qui, jusque lors, s'avancait cachée:**

- Elle impose des baisses de moyens horaires dans la plupart des disciplines...
- Elle fait disparaître des options de détermination réduisant dès septembre, l'offre de formation (et donc d'orientation ultérieure) aux élèves...
- Le tronc commun de disciplines sensé favoriser les changements de filière sans redoubler entre première et terminale permettra surtout de regrouper des élèves en augmentant les effectifs par classe...
- L'accompagnement personnalisé consacré, à raison de deux heures/semaine, à la remédiation, l'approfondissement et l'orientation, ne pourra être mis en œuvre de façon satisfaisante : la faiblesse criante des moyens montre à l'évidence que rien ne sera personnalisé : groupe de 30 avec un professeur qui ne connaît pas les élèves...
- Dans le temps où l'on « casse » sans vergogne les cours normaux, on veut proposer aux élèves des stages passerelles durant les vacances, stages qui devraient leur permettre en 15 jours (!), sur 1, 2 ou 3 trimestre de se « rattraper » dans une ou plusieurs disciplines... Commençons, avant tout, par donner à vos enfants un enseignement de qualité durant l'année scolaire...
- Et comme par ailleurs, on supprime les IUFM et on installe la formation des enseignants « sur le tas », dans les établissements mêmes, vous découvrirez très vite comment elle désorganisera le travail des professeurs et, par conséquent, celui des élèves.
- Enfin, dans de nombreuses matières, la réforme des lycées s'accompagne d'une refonte appauvrissante et rétrograde des programmes, qui n'est pas à même de susciter l'intérêt des élèves et qui va à l'encontre de la formation des futurs citoyens.

Les professeurs du lycée Watteau se battent pour défendre des emplois, mais au-delà, parce que les victimes de la dégradation généralisée de l'école et du lycée, **ce sont vos enfants**. Nous sommes conscients qu'il faut réformer le lycée mais peut-on donner à chacun les chances réelles de réussir à coup de restrictions ? L'urgence, ici, maintenant, est de refuser la catastrophe qui arrive. Pour en discuter ensemble, nous organisons une **réunion publique ouverte à tous les élèves et parents ce vendredi 12 mars à 18h**. Vous pouvez déjà nous soutenir en participant à la **journée « lycée mort » ce mardi 09 mars** et en signant la pétition : <http://www.pascettereformedeslycees.org/>.

Les personnels du lycée Watteau réunis en assemblée générale.

**Le mardi 09 mars, Organisons, tous ensemble,  
une journée lycée mort**

**Ne venez pas au lycée, n'envoyez pas vos enfants !**

**Exigeons l'abandon de la réforme des lycées, la restitution des moyens et une véritable politique pour l'éducation !**